
Notizen während der Abschlussbesprechung – GO – 21.11.10 

LAT 2010 – Nachlese 

 
 
Die Ziele waren: 

 Aktive kommunizieren und informieren 
 Wissen und Erfahrung austauschen 
 Loben ist erlaubt! 

o Lob und Anerkennung – der Lohn für ehrenamtliche Arbeit 
 Informationen weitergeben 
 Vorstellungsrunde 

o damit wir wissen, wer wir sind 
 Energie 
 Harmonie 

 
 
Fazit der Teilnehmer: 
 
„Die Ziele wurden erreicht!“ 
 
Kritik und Anregungen: 
 
„Schön, dass es in Kassel stattfand um Kontakt nach Nordhessen zu festigen. 
Anregung: Nicht nur Aktive einbinden, sondern auch Familien – Partner-Programm – Kinder-
Programm (z. B. Schwimmbad in der Nähe) um den Aktiven-Kreis zu vergrößern.“ (Holger) 
 
„Gegenseitiges ‚befruchten’ gut gelungen! - 1000 neue Ideen – aber: Nur notieren bringt nicht 
zum Ziel – ‚Wer übernimmt was? (Projekt 25 Jahre) – Essen zu einseitig – Pute nicht für jeden 
verträglich!“ (Uwe) 
 
[Arbeitsgruppe wurde anschließend gebildet: Joachim Hochstein (für den Vorstand, zentraler 
Ansprechpartner), Werner Buthe, Stefan Janke, Dieter Fröhlich, Jan-Nicolas Breidenbach, Pia 
Merten. – Erstes Treffen für Anfang Dezember geplant!] 
 
„Gelungenes Programm – guter Ablauf!“ (Pia) 
 
„Künftig ‚Bewegung’ einplanen – auch mal körperlich ‚aktiv’ sein beim Aktiven-Treffen“ (??) 
 
Weitere wichtige Anregung: 
 
Veröffentlichung der Aktivensteckbriefe – evtl. Kompetenzdatenbank. Dazu müssen die 
Steckbriefe von den Teilnehmern erneut abgefragt werden mit einer Zustimmung zur 
Veröffentlichung: entweder: nur für Teilnehmer zugänglich – oder: Kompetenzdatenbank im 
Aktivenbereich veröffentlichen, um künftig weitere Aktiven aufzunehmen. „Schreibt auf, was Ihr 
den anderen mitteilen wollt!“  
 
[sollte als Punkt in der nächsten Vorstandssitzung oder während der Klausurtagung aufgegriffen 
werden!] 
 
[Kritikpunkte an der Organisation: (nicht mit Teilnehmern besprochen!)] 

 Seminargetränke, Kaffee und Kuchen waren nicht bestellt – vor Ort nachbestellt 
 3. Gruppenraum – vor Ort nachbestellt 
 nur 1 Flipchart (ohne Papier) bestellt – zwei weitere Flipcharts und Papier nachbestellt 
 nur 1 Moderationskoffer bestellt – ein zweiter konnte noch nachbestellt werden 
 Rücktransport der Unterlagen für die Geschäftsstelle nicht geklärt 


